

Ausleihen und los

Anmelden und losradeln – dazu lädt das Fahrradverleihsystem VAG Rad ein. Rund 300 Räder stehen seit Juni 2019 als umweltfreundliches Fortbewegungsmittel in der Stadt zur Verfügung. Die Ausleihe erfolgt per App, so dass eine flexible Fahrtzeit möglich ist. Eine Minute kostet fünf Cent, VGN-Abo-Kunden erhalten nach der Registrierung 600 Freiminuten im Monat. Zurückgegeben werden kann das VAG Rad entweder an einer der 20 Stationen oder innerhalb der Flexzone, die Maxfeld, die Altstadt, St. Johannis und Gostenhof umfasst.



Dürer-Meisterwerke in Wien

Freunde des großen Nürnberger Künstler-Sohns Albrecht Dürer dürfen diese Ausstellung nicht verpassen: Noch bis 9. Januar 2020 zeigt die Albertina in Wien mit über 200 Exponaten Dürers zeichnerische, druckgrafische und malerische Werke. Zu sehen sind Ikonen der Zeichnung, darunter der „Feldhase“, die „Betenden Hände“ und das „Große Rasenstück“. Ausgestellt ist auch der Flügel einer Blauracke (Bild), entstanden um 1500. Die Albertina verfügt über den weltweit bedeutendsten Bestand an Dürer-Grafiken und Aquarellen.



Ein süßer Fratz

Goldiger Nachwuchs im Tiergarten: Nachdem das Gorillaweibchen Habibu am 3. November 2019 ihr erstes Junges zur Welt gebracht hat, hat der Zoo einen neuen Publikumsliebling. Die zwölfjährige Habibu kümmert sich fürsorglich um ihren Nachwuchs. Auch die gesamte Gruppe samt Vater Thomas nimmt das Kleine gut an. Das Gorillaweibchen Habibu wurde im Zoo Zürich geboren, seit 2014 lebt es im Tiergarten Nürnberg.



Foto: Giulia Iannicelli

Zum Anbeißen

Essbare Stadt heißt ein Projekt, das Bürgerinnen und Bürger zum Gärtnern, Ernten und Schnabulieren aufruft. Nach der Premiere am Egidienplatz ist die Essbare Stadt nun auch auf einer zweiten Fläche (Bild) zwischen der Jakobskirche und der Feuerwache 3 zuhause. Tomaten, Salat, Mangold und verschiedene Kräuter gedeihen hier zur Freude und zum Genuss aller. Das Projekt ist eine Zusammenarbeit des Ernährungsrats für Nürnberg und Umgebung mit Bluepingu e.V.

Parkhaus für Fahrräder

Nürnberg's erstes Fahrradparkhaus entsteht auf der Südseite des Hauptbahnhofs am Nelson-Mandela-Platz. Raum für 400 Räder bietet das überdachte Gebäude. Neben eigenen Stellflächen für Lasten- und Liegeräder oder Räder mit Anhängern werden Spinde mit Akkulademöglichkeiten sowie zwei Servicestationen für die eigene Fahrradreparatur zur Verfügung stehen. Eröffnet wird das Fahrradparkhaus voraussichtlich im März 2020.



Foto: Architekturbüro SRAP Sedlak Rissland Architekten

Christkind Benigna

Benigna Munsi ist das Christkind der Jahre 2019 und 2020. Die Schülerin des Labenwolf-Gymnasiums konnte bei der Wahl am 30. Oktober 2019 die Jury von sich überzeugen. Die Vertreterinnen und Vertreter der Stadt, der Medien, der Congress- und Tourismus-Zentrale, des Staatstheaters und Vorjahreschristkind Rebecca Ammon waren besonders von der offenen, frischen Art der 17-Jährigen angetan. Zu ihren Aufgaben gehören neben der Eröffnung des weltberühmten Christkindlesmarkts zahlreiche Besuche in karitativen Einrichtungen (siehe Seite 16).



Foto: Giulia Iannicelli